

Mercado interno, la "pata más débil" que tiene el país: Coparmex (El Financiero 18/08/11)

Mercado interno, la "pata más débil" que tiene el país: Coparmex (El Financiero 18/08/11) Isabel Becerril Jueves, 18 de agosto de 2011 El sector empresarial urgió al gobierno calderonista a aplicar ya las medidas para fortalecer la economía, y así atemperar los efectos de la desaceleración económica en que ha entrado la economía de Estados Unidos y que sin duda golpeará a México. Gerardo Gutiérrez Candiani, presidente de la Confederación Patronal de la República Mexicana (Coparmex), observó que la "pata más débil" que tiene el país es el mercado interno. Es ahí donde hay que trabajar de inmediato para fortalecerlo y evitar que la disminución en el ritmo de la economía de EU nos golpee muy fuerte. A fin de "sobrevivir" aconsejó a las empresas cuidar a sus clientes y sus ventas, al igual que el gasto. "Pedimos lo mismo a los tres niveles de gobierno: que hagan un gasto eficiente y que cuiden los ingresos, que es el dinero de todos los mexicanos." En el país se cuenta con políticas públicas de aplicación inmediata, como la simplificación fiscal, que ayudaría mucho en la liquidez de contribuyentes y empresas, lo que permitiría contar con recursos para programas adicionales para fortalecer el Fondo Pyme y apoyar a los grupos más vulnerables. Al hablar concretamente del presupuesto para 2012 anotó que el sector privado, además de concentrarse en luchar por que haya transparencia en el gasto, no dejará de pugnar ante los legisladores para que se defina si quedará el Impuesto Empresarial a Tasa Única (IETU) o el Impuesto Sobre la Renta (ISR), y por una mayor simplificación fiscal. En ese tenor pidió un compromiso para la transparencia y rendición de cuentas en el presupuesto para 2012, y aclaró que no se puede demandar más sacrificios a la población vía aumento de impuestos; esto, si no hay rendición de cuentas, no sólo por parte del gobierno federal, sino también de los estados y municipios. Opacidad Gutiérrez Candiani calificó de importante que los estados y el gobierno federal cuenten con solvencia financiera. En los ámbitos estatal y municipal se perciben grandes niveles de opacidad, por lo que nadie puede pedir al pueblo hacer un esfuerzo de aportar más dinero cuando no se sabe exactamente qué se hace con esos recursos. "Hay que ver de manera clara que haya un compromiso por la transparencia y rendición de cuentas; de lo contrario los mexicanos no estarían dispuestos a seguir sacrificándose." El dirigente aclaró que al pedir al gobierno que sea más eficiente en sus gastos, no significa eliminar programas sociales dirigidos a los sectores más vulnerables. Gobierno y legisladores siempre piden al sector privado apretarse el cinturón; por eso en las empresas se ve, peso por peso, cómo se da eficiencia a ingresos y gastos, lo mismo que debería hacerse en los niveles municipal, estatal y federal, "reconociendo que debe haber programas muy claros de ayuda a los que menos tienen".